

- КОЛЛЕКТИВНАЯ ПАМЯТЬ**
- Глобальная память**
- 9 **ДЖЕЙМС В. ВЕРЧ** *Хиросима в оптике национальной памяти: Россия vs США*
- 17 *«Как понять сложное устройство мнемоники». Интервью с М. Ротбергом*
- 27 **МАЙКЛ РОТБЕРГ** *От Газы до Варшавы: Картографирование много-векторной памяти*
- Национальная память**
- 57 **Н. Ю. НИКОЛАЕВ** *Исторический нарратив Википедии как пространство российско-украинских «битв за прошлое»*
- Актуальные проблемы национальной памяти зарубежных стран**
- 67 *«Пренебрежение “простыми людьми” и вопроса-ми колониального наследия в переходные периоды остается нерешенной проблемой для сегодняшних Южной Африки и России». Интервью с К. Роббе*
- 79 **Я. В. ШИМОВ** *Междуморье: пространство судьбы*
- 98 **М. В. БЕЛОВ** *Сообщество памяти против его исследователя: полемика вокруг книги Х. Зундхаусена «История Сербии с XIX до XXI века»*
- Семейная память**
- 122 *«Отец явно недооценил последствия усиления парт-аппарата во главе с Хрущевым и вскоре заплатил за это». Интервью с А. Г. Маленковым*
- Наполеон и его эпоха в исторической памяти (к 250-летию со дня рождения)**
- 166 **Н. П. ТАНЬШИНА** *Наполеон Бонапарт как художественный образ: формирование «наполеоновской легенды» во фран-цузской литературе эпохи романтизма*
- Полтава в исторической памяти (к 310- летию Полтавской битвы)**
- 188 *«Измена гетмана Мазепы не стала водоразделом в русско-украинских отношениях, а только спорным моментом в русской и украинской историографии». Интервью с В. А. Артамоновым*

ИСТОРИЯ В СОВРЕМЕННОМ ОБЩЕСТВЕ

- 195 *«Конечно, традиционное чтение остается. Но – как часть размывающегося общего пространства чтения».* Интервью с М. М. Самохиной
- 199 **А.А. ПРОКОПЬЕВ** *Вопросы без ответов: всероссийский исторический тест как инструмент просвещения*
- 204 **К.А. ПАХАЛЮК** *Сериял «Игра престолов», политическая конспирология и политика памяти*
-

ОБЗОРЫ И РЕЦЕНЗИИ

Обобщающие исследования

- 219 **И.И. БАРИНОВ** *Рец.: Michael Hagemester. Die "Protokolle der Weisen von Zion" vor Gericht. Der Berner Prozess 1933–1937 und die "antisemitische Internationale". Zürich: Chronos 2017. 648 p. (Михаэль Хагемейстер. «Протоколы сионских мудрецов» под судом. Бернский процесс 1933–1937 гг. и «антисемитский интернационал». Цюрих: Хронос, 2017. 648 с.)*
- 223 **А.А. КУЗНЕЦОВ** *Рец.: Коэн Стивен. Избранное. М.: АИРО-XXI, 2018. 800 с. + ил.*
- 228 **С.Е. ЭРЛИХ** *Не факт, что аффект. Рец.: Политика аффекта: музей как пространство публичной истории / под ред. А. Завадского, В. Склез, К. Сувериной. М.: Новое литературное обозрение, 2019. 400 с.: ил. (Серия «Интеллектуальная история»)*

Мир

- 239 **Н.И. ДЕДКОВ** *Рец.: Фирсов Ф. Коминтерн: погоня за призраком. Переосмысление. М.: АИРО-XXI, 2019. 672 с.*

Российская империя

- 245 **В.Ю. ДАШЕВСКИЙ,**
С.А. ЧАРНЫЙ *Меж наукой и мифом. Рец.: Володихин Д. М. Иван IV Грозный. М.: Молодая гвардия (Серия «Жизнь замечательных людей»), 2018. 342 с.*
- 268 **А.А. ТЕСЛЯ** *Последняя четверть века самодержавной и неограниченной царской власти. Рец.: Соловьев К. А. Политическая система Российской империи в 1881–1905 гг.: проблема законотворчества. М.: Политическая энциклопедия, 2018. 351 с.*
- 273 **В.Б. АКСЕНОВ** *Еще один шаг в сторону визуального поворота. Рец.: Гражданская война в образах визуальной пропаганды: словарь-справочник / под ред. Е. А. Орех. СПб.: Скифия-принт, 2018. 176 с., 32 с. ил.*

280 **В.А. КИТАЕВ**

В кругу идей Анджея Валицкого. Рец.: Валицкий А. В кругу консервативной утопии. Структура и метаморфозы русского славянофильства / пер. с польск. К. Душенко. М.: Новое литературное обозрение, 2019. 704 с.

292 **А.И. ПИРЕЕВ**

Рец.: Дмитриева О. Н. Народоволец Степан Григорьевич Ширяев. Саратов, 2017

ОСТОРОЖНО, ХАЛТУРА!

298 **А.В. СВЕШНИКОВ**

Бедный, бедный Карл... Рец.: Чернявский С. Н. Империя Каролингов: Рождение Запада. М.: Вече, 2018. 352 с.

304

Требования к публикации статей и материалов

IN THE ISSUE:

COLLECTIVE MEMORY

Global Memory

- 9 **JAMES V. WERTSCH** *National Memory for Hiroshima: Russia versus the U. S.*
17 «*Understanding Mnemonic Complexity*». Interview with M. Rothberg
- 27 **MICHAEL ROTHBERG** *From Gaza to Warsaw: Mapping Multidirectional Memory*

National memory

- 57 **N.Y. NIKOLAEV** *The historical narrative of Wikipedia as the space of the Russian-Ukrainian «battles for the past»*

Actual problems of national memory of foreign countries

- 67 «*The neglect of the ‘common’ and of issues of coloniality during the transitions is an unresolved problem, with which South Africa (and Russia) are dealing today*”. Interview with X. Robbe
- 79 **J. M. ŠIMOV** *Between seas: the space of destiny*
- 98 **M. V. BELOV** *The community of memory against its researcher : the controversy around the book “The history of Serbia from the XIX to the XXI century” by H. Sundhaussen*

Family Memory

- 122 «*Father clearly underestimated the consequences of strengthening the party apparatus led by Khrushchev and soon paid for it*”. Interview with A. G. Malenkov

Napoleon and his era in historical memory (to the 250th anniversary of his birth)

- 166 **N. P. TANSHINA** *Napoleon Bonapart as a literary image: the formation of «the Napoleon legend» in the french literature of romantic era*

Poltava in historical memory (to the 310th anniversary of the battle of Poltava)

- 188 «*Hetman Mazepa’s treason did not become a watershed in Russian-Ukrainian relations, but only a controversial moment in Russian and Ukrainian historiography*”. Interview with V. A. Artamonov

HISTORY IN THE MODERN SOCIETY

- 195 *“Of course, traditional reading remains. But - as a part of the eroding general reading space”. Interview with M. M. Samokhina*
- 199 **A.A. PROKOPIEV** *Unanswered questions: all-Russian historical test as an educational tool*
- 204 **K.A. PAHALYUK** *The series “Game of Thrones”, political conspiracy and politics of memory*

REVIEWS**Generalizing studies**

- 219 **I. I. BARINOV** *Rev.: Michael Hagemester. Die “Protokolle der Weisen von Zion“ vor Gericht. Der Berner Prozess 1933–1937 und die “antisemitische Internationale”. Zürich: Chronos 2017. 648 p. (Mikhael' Khagejmejster. “Protokoly sionskikh mudretsov” pod sudom. Bernskij protsess 1933–1937 gg. i “antisemitiskij internatsional”. Tsyurikh: Khronos, 2017. 648 p.)*
- 223 **A.A. KUZNETSOV** *Rev.: Koen Stiven. Izbrannoe. M.: AIRO-XXI, 2018. 800 p. + il.*
- 228 **S. E. EHRlich** *Is this worth the affect. Rev.: Politika affekta: muzei kak prostranstvo publichnoi istorii, pod red. A. Zavadskogo, V. Sklez, K. Suverinoi. Moscow: Novoe literaturnoe obozrenie, 2019. 400 p.: il. (Seriia “Intellektual'naia istoriia”)*

The world

- 239 **N. I. DEDKOV** *Rev.: Firsov F. Komintern: pogonya za prizrakom. Pereosmyslenie. M.: AIRO-XXI, 2019. 672 p.*

The Russian Empire

- 245 **V. Yu. DASHEVSKII, S. A. CHARNYI** *Between the science and the myth. Rev.: Volodihin D. M. Ivan IV Groznyi. M, Molodaya gvardiya (Seriya «Zhizn' zamechatel'nyh lyudei»), 2018. 342 p.*
- 268 **A.A. TESLYA** *The last quarter of the Century of autocratic and unlimited Czarist power. Rev.: Solov'ev K. A. Politicheskaya sistema Rossiiskoi imperii v 1881–1905 gg.: problema zakonotvorchestva. M.: Politicheskaya enciklopediya, 2018. 351 p.*
- 273 **V. B. AKSENOV** *One more step in the direction of visual expansion. Rev.: Grazhdanskaya voina v obrazah vizual'noi propagandy: slovar'-spravochnik / Pod red. E. A. Oreh. SPb.: Skifiya-print, 2018. 176 p., 32 p. ill.*

In the issue:

280 **V.A. KITAEV**

In the circle of Andrzej Walicki's ideas. Rev.: Walicki A. In the circle of conservative utopia. Structure and metamorphosis of Russian Slavophilism / translated from Polish. K. Dushenko. Moscow: New Literary Review, 2019. 704 p.

292 **A.I. PIREEV**

Rev.:Dmitrieva O. N. Narodovolets Stepan G. Shiryayu. Saratov, 2017.

ATTENTION: TRASH!

298 **A.V. SVESHNIKOV**

Poor, poor Carl ... Rev.: Cherniavsky S. N. The Empire of the Carolingians: The Birth of the West. M.: Veche, 2018. 352 p.

304

**REQUIREMENTS FOR PUBLICATION
OF ARTICLES AND DOCUMENTS**